
2012-07-09 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Brambach am 06.03.2012 
Sitzungsbeginn:   19:00 Uhr  
Sitzungsende:  21:00 Uhr 
Sitzungsort:   Bürgerhaus, Rodlebener Straße 1D im OT Neeken 
 

Es fehlten: 
 

 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 
Herr Johannes eröffnet die 44. Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt die Anwe-
senden. Er stellt die form- und fristgerechte Einladung fest. Beschlussfähigkeit ist 
gegeben 4 von 4 Mitgliedern sind anwesend. 
 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Herr Johannes beantragt zu Beginn die Änderung der Tagesordnung in folgenden 
Punkten. Als TOP 4 wird durch den Kreisoberpfarrer, Herrn Tobis zum Baufortschritt 
an der Neekener Kirche berichtet und unter TOP 5 wird Herr Metzker als neuer 
Wehrleiter der FFW Neeken-Brambach berichten. Alle anderen TOP werden danach 
neu eingeordnet. 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  4 : 0 : 0 
 
 
 



3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.12.2011 - öffentli-
cher Teil 

  
 
Änderungs- bzw. Ergänzungsanträge zur Niederschrift vom 13.12.2012 liegen nicht 
vor. 
Die Niederschrift wird bestätigt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  4 : 0 : 0 
 
 
 
4 Baufortschritt Kirche Neeken - Kreisoberpfarrer Herr Tobis 
  
 
Durch Herrn Tobis wird über die bisher durchgeführte Sanierung und den Bauablauf 
berichtet. Der 1. und 2. Bauabschnitt wurden erfolgreich beendet. So wurde unter 
anderen das Dach der Kirche gedeckt und eine Drainage gelegt, um zu gewährleis-
ten, dass die Kirche nicht mehr von Bodennässe betroffen ist. 
Zur Zeit laufen die Vorbereitungen zum 3. BA hier zur Sanierung des Innenraumes. 
So muss hier der Altar restauriert werden und das Taufbecken bedarf ebenfalls einer 
Sanierung. Auch Pflasterarbeiten, Innenputz- und Malerarbeiten stehen an.  
 
 
 
 
5 Freiwillige Feuerwehr Neeken - Brambach - Herr Sebastian Metzker 
  
 
Herr Sebastian Metzker informiert umfassend über die die letzten Wochen. Herr 
Metzker wurde zum neuen Wehrleiter der FFW Neeken-Brambach gewählt. Es wird 
über die derzeit bestehenden Schwierigkeiten berichtet. So wurde das Feuerwehrau-
to, dass bisher im Neekener Gebäude stand abgeholt und der Meinsdorfer Feuer-
wehr zugeordnet. Dies stieß auf wenig Verständnis. Dafür steht jetzt das Rietzme-
cker Feuerwehrfahrzeug in Neeken, da dieser Standort gänzlich aufgegeben wurde. 
Das Gebäude in Rietzmeck wird nicht mehr durch die Feuerwehr genutzt.  
Um die anstehenden Probleme besser in den Griff zu bekommen, bat Herr Metzker 
um einen gemeinsamen Gesprächstermin mit Herrn Johannes bei dem Leiter der 
Berufsfeuerwehr in Dessau, Herrn Schneider.  
 
 
 
 
6 Einwohnerfragestunde 
  
 
keine Anfragen 
 



 
 
 
7 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters/Anfragen der Ortschaftsräte 
  
 
7.1. Durch Herrn Johannes wird mitgeteilt, dass Verein Wasserwanderer Schlangen-
grube e. V. einen Antrag auf finanzielle Unterstützung zur Anschaffung eines ge-
brauchten Drachenbootes gestellt hat.  
 
Finanzierungsplan:  Eigenmittel:     2.350,00 € 
    Zuwendungen Dritter:       800,00 € 
    beantragte Zuwendung der Stadt:     350,00 € 
    insgesamt:     3.500,00 € 
 
Beschluss:       Der Ortschaftsrat beschließt den Antrag zu unterstützen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  4 : 0 : 0 
 
V: A 12 
 
 
 
7.2. Durch die Ortsassistentin, Frau Kellner wird mitgeteilt, dass am Mehrzweckge-
bäude in Neeken die Hausnummer fehlt. Das FA wurde bereits unterrichtet. 
V: A 65 
 
7.3. Herr Johannes informiert über den Bau des Zerberster Weges in Brambach. 
Nach Rücksprache mit Frau Herbst, A 66, wird mit der Zusage der FM vom ALF im 
Mai gerechnet. 
 
7.4. Entwurf Jugendhilfeplanung – Teilplan Jugendarbeit 
In der gemeinsamen Sitzung der Ortschaftsräte Rodleben und Brambach am 
15.02.2012 wurde eine Stellungnahme der beiden Ortschaftsräte erarbeitet.  
Durch Herrn Johannes wird diese Stellungnahme verlesen: 
 
Gemeinsame Stellungnahme der Ortschaftsräte Brambach und Rodleben zum Ent-
wurf der Jugendhilfeplanung 
Es ist ein umfangreiches Werk, in das viel Fleißarbeit investiert wurde. Es ist aber 
nicht verständlich, dass bei der Auswertung die Kriterien und Prioritäten so gesetzt 
wurden, dass das Ergebnis lautet, die Jugendtreffs zu schließen, um  in Stadtzentren 
die Angebote zu stärken.  
In der Ortschaftsratssitzung wurde nachgewiesen, dass mit den gleichen Ausgangs-
zahlen und anderen Kriterien bei der Auswertung genau der entgegen- gesetzte Vor-
schlag als Ergebnis steht. 
Die Ortschaftsräte können den Vorschlägen auf Kosten der Jugend zu sparen, 
(Schließung von Jugendtreffs) nicht zustimmen. 
Es werden folgende Forderungen gestellt: 



- Erhalt der bestehenden Infrastruktur und Absicherung von verlässlichen Öffnungs-
zeiten 
- Zusätzlich mobile Angebote 
- Überarbeitung des Personalkonzeptes 

o Warum müssen 2 bzw. 1,75 VbE eingesetzt werden? 
o Warum nicht 1 VbE und eine entsprechende Anzahl von Springern? 
o Oder 1 VbE und 1 Bürgerarbeiter 

      Generell soll der Einsatz von Bürgern in Jugendtreffs ohne Problemfälle über-
dacht  
       werden. 
- Zusätzlich Einsatz von Sozialpädagogen, wenn sich Problemfälle abzeichnen 
 
Die Erfahrung zeigt, dass Jugendliche von der Identität des Ortsteiles oder Stadtge-
bietes geprägt sind un eben nicht Fahrten von bis zu einer halben Stunde in Kauf 
nehmen, um zu einem Treff zu gelangen. Dann ist wieder die „gute alte Bushaltestel-
le“ der Treffpunkt.  
Deshalb lautet das Fazit: 
- Der Entwurf muss zurück in den Ausschuß 
- Die Zahlengrundlagen können verwendet werden 
- Es muss ein Weg gesucht werden, um die zurzeit vorhandenen Angebote 
  in der Fläche, personell (in welche Form auch immer) zu untersetzen. 
 
Die Forderung lautet: - keine Schließung – von Jugendtreffs. 
    
 
gez. G. Johannes     gez. F. Rumpf 
Ortsbürgermeister Brambach   Ortsbürgermeister Rodleben 
 
 
7.5. Durch Herr Hantschel wird mitgeteilt,  das sich in Brambach in der Straße An der 
Elbe in Höhe der Hausnummern 2 und 4 ein Schlagloch befindet. Der Ortschaftsrat 
bittet um Beseitigung. 
V: A 66 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 
 
8 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 
Amt 12  

• Öffentliche Bekanntmachungen der Ausschusssitzungen des Stadtrates 
wurden zeitnah dem OBM per e-mail weitergeleitet  
 
 
5.3. Stellungnahmen der Verwaltung zu offenen Anliegen 



  
 
zu TOP 4. vom 13.12.2012 – Brücke über die Brame in Brambach 
Der OR regt an, für die HH-Diskussion 2012 die Realisierung des Brückenbauwerkes 
anzumelden. 
Kontrolle/Juni 2012 
 
zu TOP 4.3. vom 27.09.2011 
Baumverschnitt Rodlebener Str. in Neeken, Dorfplatz Rietzmeck 
Die Maßnahme wurde durch den Bauhof Rodleben nicht mehr realisiert. Hierzu wird 
im Herbst noch einmal informiert. 
 
zu TOP 4.1. vom 09.08.2011  
Antrag des OR Brambach zum Erhalt des Mehrzweckgebäudes Rietzmeck 
Nach nochmaligen Überlegungen wird durch den Ortschaftsrat Brambach nachfol-
gende Anfrage gestellt: 
 
Der Ortschaftsrat würde es begrüßen wenn das Mehrzweckgebäude Rietzmeck, ein-
schließlich aller zur Bewirtschaftung notwendigen Haushaltsstellen an die örtliche 
Verwaltung Rodleben übertragen werden. 
Ein Vorgespräch mit Herrn Rumpf wurde bereits geführt, die Bereitschaft dieses Ob-
jekt mit zu übernehmen liegt vor.  
Die beteiligten Ämter werden gebeten hier eine Klärung herbeizuführen. 
V: A 37, Dez. II, A 65 z. Kt. 
 
 
 
 
 
 
9 Behandlung von Mitzeichnungen 
  
 
entfällt 
 
 
 
 
12 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Johannes stellt Öffentlichkeit her und schließt die Sitzung um 21.00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 

Dessau, 09.07.12 



 

___________________________________________________________________ 
  
Vorsitzender Ortschaftsrat Brambach 
 

Schriftführer 

 


